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solicitud del espacio con ocho días de anticipación para decirnos si estaba libre el espacio sino 
tenían ningún evento eso ya lo tenemos sabemos que podemos contar con el espacio, segundo 
nosotros Ya enviamos en el mes de mayo qué pasó enviamos la solicitud de asignaciones 
sabemos que aunque También estamos solicitando el pago de los ediles que quedó con el 1,5 
aunque pues la idea era que quedara completo como lo exige la 2086 también tenemos unos 
derechos el cual es seguir con el trabajo de nosotros y queremos cumplir con esas asignaciones 
por eso nosotros muy juiciosamente de enero venimos presentando los informes que están 
articulados con las diferentes juntas de acción comunal en actividades que hemos realizado en 
convocatorias que ha realizado la administración el cual venimos presentando mes a mes los 
informes de antemano queremos darles las gracias la comuna 3 y tenemos nuestro presidente 
es Jorge Eliecer Calderón, nosotros venimos trabajando con ellos el señor Gustavo Gil no 
representa y ya enviamos la carta al despacho nosotros no tenemos asesores abogados ya 
enviamos la carta al despacho el 15 de febrero, en marzo 16 y  en mayo también volvimos a 
enviarla así que nosotros somos los cuatro que estamos trabajando de todas maneras más 
adelante vamos a presentar la otra asociación que la estamos conformando precisamente 
porque sabemos que para trabajar con la comunidad debemos tener un precedente no de manejo 
sino de articulación directa con ellos y no con personas que de pronto nos quieran manipular les 
agradecemos a los concejales y al alcalde por la voluntad que ha tenido con nosotros en 
recibirnos a los diferentes jefes de despacho con el cual se ha articulado unas actividades que a 
futuro unas ya se hicieron y otras están pendientes por realizar. Señora Presidente DAISY 
MANCILLA ANGULO qué pena señor Gil pero este espacio Sencillamente es de participación 
aquí este espacio no es de debate de los comuneros, ni de ninguna otra organización yo les 
sugiero de manera muy respetuosa convóquense ustedes a través de los diferentes 
representantes y hagan allá os debates aquí Sencillamente es el espacio de la participación 
comunitaria. 

8. Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se emitió Himno al Municipio de Yumbo. La señora 
Presidenta convoca para mañana a partir de las 9:30 horas. 
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manifestar ese beneplácito, esa opinión positiva frente a la buena relación que están teniendo 
todas y todos, hasta donde entiendo con la administración, con el señor alcalde digamos que las 
elecciones ya pasaron el 29 de octubre del año pasado y ahorita hay unos compromisos 
institucionales al margen del tema ideológico y político hay un compromiso institucional de que 
aquí a adelante por quienes nos eligieron en cada una de las comunas, barrios veredas y 
corregimientos, entonces yo creo que cuentan con el apoyo de todo este concejo, esperar que 
llegue como tal el proyecto de acuerdo y que le demos el debate en el que ustedes mismos diría 
que todos o varios ediles deben participar para enriquecerlo porque efectivamente la ley está lo 
establece facultativo o sea lo deja como a la voluntad es de los alcaldes y también lo deja en el 
margen de entre una y dos uvt diarias hasta donde entiendo el proyecto de acuerdo está 
preparado proyectado en 1.5 uvts o sea uno y medio es un gran avance seguramente también los 
temas presupuestales con Hacienda y todo eso y viene el número de sesiones igual que nosotros 
ustedes tienen creo que hasta 80 ordinarias y unas extraordinarias también como nosotros 
parecidos. una vez yo pienso que se logre tramitar ese proyecto de acuerdo y alcanzara para 
hasta las 2 uvt pero pues con uno y medio para empezar por lo menos ya es ya es bien aparte lo 
que la seguridad social y todo eso que ustedes tienen y si pienso que deben la junta 
administradoras locales porque cada una de las juntas sesiona por separado digamos en su 
comuna y cada comuna tiene un presidente, su vice, su secretario y todo eso ser muy juicios con 
el acompañamiento de bienestar social en las sesiones en la juntas porque de todos modos 
aunque va a quedar ya el marco jurídico para reconocer y pagar esos esos honorarios, los ediles 
deben sesionar también al igual que nosotros el que no sesiona pues no tendrá el derecho de 
reconocimiento, Pero yo estoy seguro que todos y todas van a ser un muy buen trabajo y usted 
que es Gustavo el representante si mal no estoy de las cuatro comunas ante el Consejo de 
Gobierno y creo que usted estuvo ya como asistente en un en uno de los consejos de gobierno 
entonces llevar ese mensaje a todas y todos por supuesto que cada comuna y cada JAL es 
autónoma y seguramente habrán temas que trabajen de manera diferente en cada comuna o 
como puedan coincidir en diferentes temas, va a haber un incentivo para que para que la gente 
se preste más a participar de estos espacio, entonces esperemos que esto se pueda dar y la 
invitación a que ustedes como ediles trabajen también articuladamente con el concejo como 
institución yo no estoy diciendo con el concejal William sino con el concejo en pleno y con la 
administración, por supuesto aquí siempre que han venido siempre que se han inscrito pueden 
tocar cualquier tema si nosotros somos elegidos popularmente tanto ustedes como nosotros por 
la comunidad representamos algún sector de la comunidad algunos no se sentirán representados 
pero otros sí, entonces es muy importante que ustedes hagan uso de este espacio o hagan uso 
de este recinto inclusive, ustedes tienen pendiente o no sé cómo lo están haciendo pero es 
importante que ustedes puedan sesionar creo que vi a Duván en estos días aquí con la policía y 
no sé con quién más en un evento pero aprovechar inclusive Estos espacios, estos lugares 
porque Ustedes deben darla toda por presentar también sus iniciativas y mirar de pronto con el 
concejo qué actividades o qué cosas se podrían articular o delegar para que ustedes también 
cumplan como allá en los barrios que están más presentes todo el tiempo con la comunidad y nos 
puedan ayudar a nosotros y traer acá iniciativas, porque es que nosotros también podemos 
presentar proyectos de acuerdo de alguna manera obviamente todo lo que tenga que ver con 
presupuesto público pues hay que coordinarlo con el alcalde con la administración pero esa es 
como el mensaje general, la invitación, Señor Elver Orozco Tabares con el tema de economía y 
planeación a mí no invitaron a la cámara de comercio que porque iba a ver un programa de la 
caja agraria estuve ahí participando ya que los que estamos escritos para el programa de 
desarrollo respecto a la caja agraria, señora Catalina Pluas primero que todo hablo en 
representación de los ediles que estamos trabajando articulados Marta Cecilia Césped, Jorge 
Eliécer Calderón, Juan Paz niño y quien les habla Catalina Pluas nosotros ya enviamos una 
solicitud desde el mes de febrero de espacio y la doctora Daisy nos respondió que para cuqlquier 
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ALEXANDER RUIZ GARCIA. El señor Alcalde presentó excusas por compromisos para el día de 
hoy, en mi calidad de presidente y conforme al Reglamento Interno doy por instalado el segundo 
periodo de sesiones ordinarias correspondientes a los meses de Junio y Julio de 2024. 

5. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISION. No 
los hay sobre la mesa. 

6. PROPOSICIONES. Si las hay sobre la mesa. PROPONENTE: Concejales firmantes. ASUNTO: 
Cambio de horario para las sesiones ordinarias, así: Domingo 2 de junio, 9:30 am, Lunes 3 de 
Junio 3:00 p.m. y Martes 4 de junio 8:00 am. Fue puesta en consideración y aprobada. 

7. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. RESOLUCIONES. No las hay sobre la mesa. 
COMUNICACIONES. Si las hay sobre la mesa. 1. COMUNICACIÓN: De: IMVIYUMBO. ASUNTO: 
Copia de respuesta a Derecho de Petición, enviada a la Junta de Acción Comunal de Barrio 
Buenos Aires sector parte alta. VARIOS. Inscrito: GUSTAVO GIL fui elegido por la plenaria de 
presidentes y vicepresidentes de Ediles del municipio de Yumbo para tener representación en el 
consejo de gobierno desde el primero de enero que se hizo el acto de Posesión por parte del 
señor alcalde venimos en este trabajo en los diferentes barrios que componen las cuatro 
comunas de nuestro municipio y hemos venido trabajando Ya bajo unos reglamentos resaltar que 
cada comuna tiene su autonomía e independencia de trabajo, aunque todas estamos regidas 
bajo la misma venimos en ese trabajo constante articulando con las diferentes juntas de acción 
comunal las necesidades que se presentan en nuestras comunidades tuvimos la participación 
muy activa en la formulación del plan de desarrollo participamos en los diferentes talleres a los 
que fuimos convocados y pudimos hacer algunos aportes muy importantes para que quedaran 
contempladas en el plan de desarrollo que el concejo comenzó a darle trámite el primero de mayo 
y que ayer se pudo dar a feliz término la aprobación ruta de navegación como lo dijo el señor 
alcalde hacia sus cuatro años de gobierno pues la ley dice que los ediles pueden ser reconocidos 
por honorarios pero no queda como una obligación, queda a la voluntad del alcalde mediante 
proyecto de acuerdo que pueda pasar al concejo municipal y que este le dé el respectivo trámite, 
en esas buenas relaciones que hemos establecido con el señor alcalde hemos encontrado una 
buena interlocución con el despacho jurídico, con bienestar social y participación comunitaria, 
muy bien en algunas sesiones escuchamos algunos concejales si esa importancia que viene 
adquiriendo los ediles aquí en el municipio y alguna vez escuchábamos al concejal Carlos Alberto 
Sánchez en sesión y al concejal William Jaramillo de resaltar la importancia de la ley 2086 del 
2021 de la que él hacia referencia que a los ediles se le deberia reconocer va a haber la 
oportunidad de que pueda llegar al concejo ese proyecto de acuerdo que el concejo de esa 
manera juiciosa y ateniéndose a la ley y a la Constitución pueda darle un debido trámite a este 
proyecto de acuerdo que próximamente va a ser radicado y pueda ser reconocido ese trabajo que 
hacemos los ediles y decirles también que el concejo marcará una parte histórica, porque el 
último conocimiento que tenemos los ediles de algún proyecto de acuerdo que se haya legislado 
sobre ediles y sobre comunas en el municipio de Yumbo Data por allá del año 1998 de esa época 
para acá los que hemos actuado en diferentes periodos de ediles no hemos visto que al concejo 
municipal haya llegado algún tipo de proyecto de acuerdo hacia las comunas y ediles. Concejal 
William Jaramillo efectivamente Gustavo en el concejo municipal estamos esperando que en este 
segundo periodo de sesiones ordinarias nos llegue el proyecto de acuerdo que digamos ya tiene 
el visto bueno jurídico y el visto bueno financiero no nos lo han presentado porque apenas hoy 
estamos iniciando sesiones ordinarias no lo han radicado pero seguramente en próximos días 
llegará aquí al concejo municipal y no solamente yo, sino la mayoría de los concejales varios han 
manifestados su intención de apoyar positivamente este proyecto porque reconocemos la 
importancia que tienen todos los ediles de todas las juntas administradores locales en sus 
diferentes comunas, entonces y efectivamente esta ley salió desde el año 2021 ya era hora que 
se pudiera estrenar aquí en la municipalidad y más ahora que hay digamos bastantes ediles 
electos y en ejercicio al igual que nosotros por los cuatro años 2024 - 2027 yo sí quiero también 
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FECHA: Yumbo, Valle, Junio 01 de 2024 
HORA: De 9:14 hasta las 10:05 horas 
LUGAR: Recinto del Concejo Municipal de Yumbo 

ASISTIERON: 

1. ALVEAR ARCE JOHNNATHAN ANDRES 
2. BECERRA CAICEDO GUILLERMINA 
3. BEJARANO DUQUE ALEXANDER 
4. BENITEZ GONZALEZ ANA MARIA 
5. CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO 
6. CASTILLO PABON HORACIO 
7. CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO 
8. JARAMILLO BEJARANO WILLIAM 
9. JIMENEZ COBO ANGEL DARlO 
10. LOZANO MARTINEZORLEY 
11. MANCILLAANGULO DAISY NARCISA 
12. MUÑOZ ERAZO ANDRES FELIPE 
13. PARRA ZULUAGA DIEGO 
14. SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO 
15. URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO 

ORDEN DEL DIA SESION ORDINARIA: 

NO ASISTIÓ 

1. LLAMADA A LISTA. 
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA. 
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA. 
4. PROYECTOS DE ACUERDO PARA SEGUNDO DEBATE CON INFORME DE COMISION. 
5. PROPOSICIONES. 
6. RESOLUCIONES, COMUNICACIONES Y VARIOS. 
7. INSTALACIÓN SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DEL CONCEJO 

MUNICIPAL DE YUMBO, POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL DR. EDGAR 
ALEXANDER RUIZ GARCIA, 

8. HIMNO OFICIAL DEL MUNICIPIO DE YUMBO VALLE. 

Fue Leído, puesto en consideración, solicitó la palabra el Primer Vicepresidente William Jaramillo 
Bejarano, para solicitar la corrección del ORDEN DEL DIA, cambiando el punto de instalación del 
segundo periodo de sesiones ordinarias va seguido de los himnos, por tratarse del primer dia del 
segundo periodo de sesiones ordinarias. 

Desarrollo 

1. LLAMADA A LISTA. punto evacuado. 
2. HIMNO OFICIAL DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA, se emitió el Himno Nacional. 
3. HIMNO OFICIAL DEL DEPARTAMENTO DEL VALLE DEL CAUCA, se emitió el Himno al 

Departamento del Valle del Cauca. 
4. INSTALACIÓN SEGUNDO PERIODO DE SESIONES ORDINARIAS DEL CONCEJO 

MUNICIPAL DE YUMBO, POR PARTE DEL SEÑOR ALCALDE MUNICIPAL DR. EDGAR 
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